
Ortschaft Zuckerdorf Klein Wanzleben      09.06.2015 

Ortschaftsrat 

 

Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Zuckerdorf Klein Wanzleben  

am 08.06.2015 - öffentlicher Teil, AZ: 101505.15.11-07____________________________ 
 

Ortsteil: Zuckerdorf Klein Wanzleben, Zum Sportplatz 12, Sportlerheim 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:45 Uhr 

Anwesende: Horst Flügel (Ortsbürgermeister und Vorsitzender) 

Herr Freese, Herr Jackowicz, Frau Künzl, Herr Matthias, Herr Trieger 

  Herr Küpper - Bauamtsleiter 

Abwesende: Frau Behne, Herr Dr. Lux, Herr Gebhardt, Frau Walter 

Gäste: keine 

 

Tagesordnung öffentlicher Teil: 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

03. Genehmigung der Niederschrift vom 11.05.2015 (öffentlicher Teil) 

04. Bericht des Ortsbürgermeisters 

05. Einwohnerfragestunde 

06. Beratung und Abstimmung zur 1. Änderung der Straßenreinigungssatzung,  

Drucksache Nr. 42/BM/15 

07. Beratung und Abstimmung zur Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2015,  

Drucksache Nr. 50/BM/15 

08. Beratung und Abstimmung zu einem Änderungsantrag zur Bädersatzung 

09. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Tagesordnung nichtöffentlicher Teil: 

10. Genehmigung der Niederschrift vom 11.05.2015 (nichtöffentlicher Teil) 

11. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

zum TOP 01: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsbürgermeister (OBM) eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die 

Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

zum TOP 02: 

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Sie wird einstimmig (6 x ja) bestätigt. 

 

zum TOP 03: 

Genehmigung der Niederschrift vom 11.05.2015 (öffentlicher Teil) 

 

Anfragen zur Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung des Ortschaftsrates vom 11.05.2015 

werden nicht gestellt. Sie wird mit 6 x ja (einstimmig) genehmigt. 
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zum TOP 04: 

Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Mitteilungen werden zu folgenden Themen getätigt: 

 Baumaßnahme K 1267 und TAV (Kastanienallee) 

 Reparatur Mitschurinsiedlung durch Landkreis 

 Beschlüsse Stadtrat 

 Übergabe Spielplatz „Ria Runkel“ 

 DIA – Vortrag K. Bunzel / B. Schiefler 

 Pokalendspiel im Fußball der Männer am 20.06.15 

Einrichtung Parkverbot von Einmündung L 102 bis K 1267/Richtung Landambulatorium 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

 Anträge an die Stiftung 

 

zum TOP 05: 

Einwohnerfragestunde 

 

- entfällt, da keine Einwohner (Gäste) anwesend sind. 

 

zum TOP 06: 

Beratung und Abstimmung zur 1. Änderung der Straßenreinigungssatzung,  

Drucksache Nr. 42/BM/15 

 

Der Ortsbürgermeister begründet die notwendige Änderung der Satzung. 

 

Abstimmung und Empfehlung an den Stadtrat: 6 x ja (einstimmig) 
 

Herr Matthias merkt an, dass im Gewerbegebiet „Hofbreite“ auch der Wendehammer gefegt 

werden muss. 

 

zum TOP 07: 

Beratung und Abstimmung zur Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2015,  

Drucksache Nr. 50/BM/15 

 

Der Ortsbürgermeister erläutert den Stand zum Haushalt 2015. Er übergibt den Räten seine 

der Verwaltung übergebenen Bemerkungen und Hinweise und die Antworten der Amtsleiterin 

Finanzen. 

 

In der Aussprache bringt Herr Jackowicz zum Ausdruck, dass  

a) ein Bundestagsabgeordneter (z. B. Herr Behrens) eingeladen werden sollte und die 

Steuerproblematik und die Vorauszahlungen zum Gegenstand eines TOP im Stadtrat 

gemacht werden sollten, 

b) mit anderen verschuldeten Kommunen (z. B. Sülzetal, Barleben u. a.) eine Klage beim 

Bundesverfassungsgericht eingereicht werden sollte. 

 

Ergänzend dazu bemerkt der OBM, dass sich der Stadtrat dazu auch an den 

Petitionsausschuss des Bundestages wenden sollte und er schon vor ca. 8 Jahren an den 

Finanzminister Dr. Schäuble geschrieben hatte, der Änderungen bezüglich der Gewerbesteuer 

in Aussicht stellte, aber bis heute nichts passiert ist. 
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Herr Freese spricht die hohen Kosten der Bibliothek an (freiwillige Aufgabe – Zuschuss 

154.300 €). 

Dazu führt der OBM aus, dass für alle Sportplätze und Jugendklubs nur ein Zuschuss in Höhe 

von 148.900 € im Haushalt steht (ein grobes Missverhältnis). Er lobt, dass es gelungen ist, 

beide Bäder zu öffnen. 

 

Der OBM erklärt weiterhin, dass seine bereits getätigten Hinweise (sie sind dem Finanz- und 

Hauptausschuss auch übergeben worden) durch die Verwaltung beachtet und in den Haushalt 

und dem Konsolidierungskonzept ihren Niederschlag finden müssen. Schwerpunkt für ZD 

Klein Wanzleben kann nur die Sanierung der Grundschule bis 2018 sein. 

 

Abstimmung und Empfehlung an den Stadtrat: 4 x ja, 0 x nein, 2 x Enthaltung 

 

zum TOP 08: 

Beratung und Abstimmung zu einem Änderungsantrag zur Bädersatzung 

 

Der Ortsbürgermeister erläutert die nochmalige Beratung zur Bädersatzung, insbesondere zur 

Preisgestaltung. 

 

In der Aussprache wird verdeutlicht, dass gegenwärtig kein neuer Antrag in den Stadtrat 

eingebracht wird, sondern erst nach Auswertung der Saison darüber entschieden wird. 

Der OBM geht auch auf die Aussage von Herrn Küpper (OR-Sitzung am 30.03.15) ein, dass 

die Ersatzkraft von Frau Thurau 11.000 € gekostet hat. Er hat sich dazu die Rechnungen von 

Perfekta besorgt (Summe 8.057,86 € bei einem Tagessatz von 113,68 € = unklar, wieviel 

Stunden beim Tagessatz berechnet werden, Einsatz erfolgt über 7 Stunden). Dazu sollte das 

Ordnungsamt dem Ortschaftsrat Auskunft geben. Gleichzeitig bemerkt er dazu, dass statt der 

Fremdfirmen dafür billigere Möglichkeiten (z. B. 450-€-Kräfte) zu suchen und einzusetzen 

sind, aber der einfachere Weg gesucht wurde). 

 

Durch Herrn Küpper werden den Ortschaftsräten Entwürfe für die Freibadwerbung 

übergeben. Der Ortschaftsrat entschied sich für 4 Entwürfe, die an den Ortseingängen 

angebracht werden. 

 

zum TOP 09: 

Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

 Herr Jackowicz fragt an, ob bekannt ist, dass in der ehemaligen Dammwildanlage jetzt 

Kühe gehalten werden (wer?). 

Dazu konnte keine Auskunft erteilt werden. Die Verwaltung (Liegenschaften) möchte 

bitte prüfen, ob ein Verkauf erfolgt ist. 

 Herr Freese bemängelt den Zustand der Grabstelle vom Wanzleber Pflug (Behrends) und 

der Wege um die Friedhofskapelle. 

Beide Probleme werden geprüft und notwendige Veränderungen eingeleitet. 

 

Anschließend schließt der Ortsbürgermeister den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

 

Horst Flügel 

Vors. d. Ortschaftsrates/ 

Protokollant 


